
 明けましておめでとうございます 
 12 月定例会報告             

12 月 22 日（土）午後 1 時～ 5 時            
   会場：立川・NHK 会議室 出席者 27 名  
 山下さんは風邪でお休みでしたが、成田さんが出

席されて楽しいご講評を頂きました。 
 先月に続いて、日経新聞の縁で見学に来られた小

野順平さん（日野市）が入会され、暖かい拍手で迎

えられました。 
 例会は荻野幹事の司会で進行しました。 
1. クラブの運営について協議 

1）渡辺代表幹事から 10 周年記念誌の刊行準備状 
況が報告され、奥川委員から“放映ビデオの自己申

告”の要請がありました。 
 2）1 月 26 日（土）の新年会についての説明と出

席予定者の確認がなされました。 
2. 放映ビデオの上映と検証 
 浅尾・保戸塚さんが録画した 12 月分 2 回 6 本を上 
映し、検証しました。この期間に会員 1 人の放映が 
ありました。 
岡山正一さん 12月 12日放映「インコのテレちゃん」 

インコのテレがじゃんけんで「じ

ゃんけんポン・あいこでしょ」と

云い、電話のベルの電子音が得意

で、よく電話が来たと間違えます。 
3. 自主作品の発表と成田講評 
名和 章輔さん 「こもれびの里開園」 5 分 00 秒          

前回の例会で成田チーフから指

摘された箇所を修正しました。 
成田評：大分良くなったが、景色

を撮る時に三脚無しが気になる。 
カット残りや、スーパーの入れ方に気をつける。 
岩沢 初男さん 「御岳渓谷紅葉狩り」 5 分 34 秒 

仕事で御岳へ行ったらあまりに

紅葉が綺麗だったので、翌日に行

き、風で葉が落ちるのを撮影した。 

 

成田評：紅葉の綺麗なカットが目まぐるしく変わり、 
カットが多過ぎる。また、落ち葉を追いかけてカメ 
ラを動かしてはまずい。いずれも B 型の性格が現れ 
ている。（笑） 
濱中 賢太郎さん 「青梅路しぐれ」 5 分 

病気入院中のベットの上で青梅

の情景を思い浮かべて作詞した。

見舞いに来られた音楽関係の方

に曲をつけて頂いた。歌手はそ 
の方の娘さんです。 
成田評：情感たっぷりの作品だ。この種の作品はカ 
ット編集では余韻が無くなるので、オーバーラップ

で余韻を出す。 
菅原 富雄さん 「錦秋の六義園」 3 分 50 秒 
ライトアップされた六義園の紅葉の素晴らしさを 

NHK 多摩報道室を見学 

 成田さんのご好意で、例会の休憩時間に多摩報道

室を初めて見学させて頂きました。 
 
 
 
 
 
 
 
 

成田さんの机上のパソコン画面を覗き込む。 
 

 
 
 
 

業務用カメラを担がせてもらう。右は本局へ映像を

伝送する機器。 

多摩アマビ会報 発行２００８年１月２６日 第５２号 
NHK 多摩アマチュアビデオクラブ 

電話０４２－３６１－５６８４ 



HDV で撮影。昼とは違う幻想的

で色彩の豊かな世界を映像詩的

にまとめた。 
成田評：映像詩の場合、先に音楽を決めておいて、

       そのリズムに合う映像を撮る。白い石灯籠に照明を                                                      

        当て、紅葉の中に浮かび出させると良い。 
黒澤 眞 「ベトナム 二都物語 後編 ホーチミン周

辺」 5 分 50 秒 9 月に発表し

た前編ハノイ周辺に続いて後編

は南部ホーチミン市（旧サイゴ

ン）周辺です。前回指摘された、場所を示す地図は

削除して編集しました。 
成田評：ナレーションの声も量もいい。ベトナムの

人々の生活が伝わってくる、まとまった良い作品だ。

カメラを固定し行き交う舟が動いており正解。「くだ

ものが美味しい」と言って食べるシーンが無かった。 
伊藤 幸晴さん 「最後の夏」 8 分 

息子の高校野球最後の夏の記念

として同級生に 60 分の DVD を

作成したので、そのダイジェスト                             

       版で 8 分ほどにまとめました。 
成田評：野球の撮影は難しいが 1 カメでもよく撮っ

た。得点のシーンが撮りにくいが、両眼でヒットに

なる打球と、ホームインの両方を見て、カメラをさ

っと振る。応援団とスコアボードも撮っており、ポ

イントは押さえていて、いい作りだ。 
古谷 毅さん 「彩の寺」 3 分 43 秒 

遅れ気味の紅葉が寒くなって急

に色鮮やかになってきた。高幡不

動へ行ってみると、予想以上に素

晴らしい。わざわざ京都に行かな

      くとも近くで美しい紅葉が見られるのを再認識した。 
成田評：ロマンチストだ。ラストカットもいい。斜

光の綺麗なカットはもう少し長く見せたい。紅葉を

引立たせる対照物を必ずカット内に入れていて、基

本が分かっている。 
       渡辺 實 さん 「夫婦旅（32）錦秋の昭和記念公園」

2 分 40 秒 澄子の病気で中断し

ていた夫婦旅を再開し、昭和記念

公園の紅葉を観賞しました。 
成田評：撮影に関してとくに言う 

こと無し。二人の仲の良さが伝わってきて羨ましい

の一言だ。単身赴任の私には刺激が強すぎる。（笑） 
4. コンテスト入賞作品の鑑賞 
 12 月 15 日に発表・表彰式があ

った第 19 回とよたビデオコンテ

ストで優秀賞・山口弘二さん「夏

の終り 江戸川にて」と、中京テ

レビ放送賞・荻野信夫さん「親父

と娘」の 2 本を鑑賞し、お祝いし

ました。 
5. 交流クラブからの寄贈作品の鑑賞 
 NHK ビデオクラブ札幌支部か

ら贈られたコンクール最優秀作

品・吉田秀利さん「ムカデが走る

夏まつり」と、金沢ビデオカメラ

クラブから贈られたコンテスト

最優秀賞・宿谷昭之助さん「古い

ちいさなアルバム」を鑑賞させて

頂きました。 
6. 交流クラブの会報を回覧 
 札幌支部報 12 月号、しずおか SAVCS 通信 11 月

号を回覧しました。 

 

第 3 回『クラブ内ビデオコンテスト』 

2 月 23 日（土）午後 1 時 30 分～5 時 
 5 分前後の自信作を発表し、出席会員の投票で入

賞作を決めます。欠席者も作品を預けて発表してく

ださい。 

（編集後記） 創立 10周年を迎え、ますますの発
展を目指しつつ楽しく活動して行きましょう！ 

文責・レイアウト等：渡辺（實） 
画像処理・印刷：菅原（富） 

山下さん ご病気で休職 

 山下さんがご病気のため休職となりました。  
3 年半にわたり懇切にご指導戴いたことに深甚な

感謝の意を表します。 
 一日も早い ご全快をお祈り申し上げます。 


